

宇宙の神秘に挑む

—プロジェクトでは

衝突でクリエーターができる

—具体的にはどんな結果を
出されてできる逆円錐形の噴煙を「イジエクタカーテン」といいます。惑星は放

「はやぶさ2」実験担当の荒川・神戸大院教授

今回の探査では、小惑星の5000km²を走る直径正規化された重さ分布の彌丸を、
速度2.4km/s衝突させ、人工的にクレータを作つて、地表物質を採取します。その
弾丸を撃ち込む装置は、撮影するためのカメラ、分析用の理学計などです。
実験で得たデータを解析して、惑星がどのようにして生まれたのかがわかる
ことをつかうのが目的です。

小惑星に弾丸 地下物質採取へ

る時、「その塵星の陰にして、ぐらいいくる。」
す。「たゞうに、様子をきさは

人工クレマ
撮影して
多量の塵
はやぶさ
にふつか
「衝突の」
に隠れる
その間、
ができた
分離カメ

ーターのナ

かじめはまつていなかるが、それが「2」がならない場には間す。 小惑星 影響 ターから、あれども宇宙空間には問題ないです。

遠鏡でわざわざ見に来る。表面が砂利で覆われてゐる。岩はやぶらの葉の形をしてゐる。岩の大きさは、人間の頭の大きさくらいである。岩を立てるところには、必ず土の塊がある。土の塊は、岩の重さでクレーターを作り、その中に土が詰まっている。土の塊は、重力で引かれて、必ず立てるところの下に落ちてしまう。岩は、必ず立てるところの上に落ちてしまう。岩は、必ず立てるところの上に落ちてしまう。

。はきう！も で盤砂かさなか
け形詳細小似もでてか星地はいつと
で成細惑う

目的以外
界初の字
球などの
側面も持
いう小さ
て成長し
ます。小
ありませ
に観察で
のプロセ
す。

英砂に弾丸をぶつける室内実験で生じたイジェクターカン（2千分の1秒間隔で撮影）

（）=荒川政彦教授提供

— 昨年12月の打ち上げは、何を実験しましたか？

— いつも通り実験です。打ち上げの間隔は宇宙航空研究開発機構（JAIST）と中華を見ていました。打ち上げ成功はうれしいですが、たとえいつつの「挑戦」が失敗であっても、やがて「ようやく」と思えることがあります。

— 「挑戦」はなぜですか？

— 「はやぶさ2」が小惑星に到着するのは約3年後で、実験はさらにその約1年後になります。



はやぶさ2

2010年に小惑星「イトカワ」の微粒子を地球に届けた小惑星探査機「はやぶさ」の後継機、小惑星との往來を担う探査技術の向上が狙いだった初号機に比べ、観測やサンプル採取に力を入れる。自指す小惑星「1999 JU 3」は、岩石質の「イトカワ」と異なって水や有機物を含むしされ、太陽系の歴史や生命の起源に迫られる期待されている。小惑星の表面に銅の弾丸をぶつけクレーターをつくり、太陽の熱や太陽風の影響を受けていない地下物質を採取する。18年に小惑星に到着し、20年に地球上に帰還する予定。



石英砂に弾丸をぶつける室内実験で生じたイジェクターテン（2千分の1秒間隔で撮影）＝荒川政彦教授提供

によって変わってくると著しく、実験によっては、たゞ数回の衝突で、車両は止まってしまう。この装置で、本番までに数百回は実験を繰り返すことになると思われる。4年半は長いです。